

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## SOLUCION DE LA LABORIOSA CRISIS

### El pacto de los montes: otro Gobierno republicano-socialista presidido por Azaña

(Conferencia de la tarde)

#### ¿Para qué la crisis?

El jefe de Estado negó su confianza al señor Azaña porque este le propuso una provisión de carteras y la división en dos del Ministerio de Agricultura; y que dó abría la crisis.

A los cinco días, después de ofrecer los poderes (que fueron declinados) a los socialistas en las personas de Besteiro y Prieto y a los radicales socialistas, representados en don Marcelino Domingo, (el jefe radical señor Lerroux no pudo aceptar el honoroso encargo por pedir como condición la disolución de las actuales Cortes), vuelve a ser llamado y encargado de formar Gobierno el señor Azaña.

Y lo forma; casi igual al dimisionario y con la traición en dos, como era su voluntad, del Ministerio de Agricultura. ¿Para qué entonces plantear la crisis, si todo iba a seguir igual? ¿Para qué retirar la confianza, si después había de volverse? Ya dijimos en un principio que esto oía a pastel.

Entretanto el país ha sido barlado porque la gran mayoría de los españoles desea un cambio de política y la disolución de unas Cortes que ya no son representación del sentir de España y cuya continuidad representa un grave perjuicio para todos. Así lo han hecho presente en las consultas al Presidente de la República ilustres personalidades políticas, que han sido desoídas.

Con el nuevo Gobierno Azaña una losa de plomo ha vuelto a caer sobre la opinión nacional, que había llegado a abrir el pecho a la esperanza. Azaña vuelve al Poder contra la voluntad de casi toda la nación apoyado únicamente en unas mayorías ficticias de unas Cortes llamadas hace tiempo a desaparecer porque cumplieron ya con exceso su mandato de Constituyentes. No se hará esperar su nueva caída, porque contra el sentir popular no hay Gobierno posible.

#### Azaña logra formar Gobierno

Anoche a las diez recibimos de nuestro corresponsal en Madrid el siguiente telefonema:

«Se ha formado nuevo Gobierno, en la forma siguiente:

Presidencia y Guerra, Azaña.  
Estado, De los Ríos.  
Instrucción Pública, Barnés.  
Trabajo, Largo Caballero.  
Hacienda, Vizuales.  
Agricultura, Domingo.  
Obras Públicas, Prieto.  
Marina, Companye.  
Industria y Comercio, Franchy Roca.  
Justicia, Albornoz.  
Gobernación, Casares Quiroga.

#### Proceso y solución de la crisis

Madrid.—Luego de conferenciar con Martínez Barrios, Franchy Roca y Santaló, el señor Azaña, a la una y media de la tarde de ayer, marchó a Palacio para comunicar al Presidente de la República el resultado de sus gestiones. Salíó a las 2'20.

En el Ministerio de la Guerra conferenció después Azaña con Casares, Franchy Roca, De los Ríos y Vizuales, terminando la reunión a las seis.

La minoría socialista celebró a continuación una breve reunión en el Congreso y a las siete se reunieron todos los ministros dimisionarios con Azaña en Guerra, quedando ultimada la lista del nuevo Gobierno en la forma que indicamos al principio.

A las 7'55 marchó Azaña a Palacio para someter a la aprobación de Alcalá Zamora el nuevo Gobierno y a las diez de la noche se facilitó la lista en el Ministerio de la Guerra.

#### Lo que dice Romanones

El conde de Romanones dice que un nuevo Gobierno Azaña no resolverá nada, pues lo único que aclararía la situación sería la celebración de nuevas elecciones.

#### Consejo de ministros

De madrugada el ministro de la Gobernación anunció que hoy habría Consejo y el jueves otro en Palacio bajo la presidencia del Jefe de Estado en donde se haría la presentación de los nuevos ministros.

#### Los federales han impuesto condiciones

Parece ser que la entrada en el nuevo Gabinete del federal señor Franchy Roca ha sido con la

condición de que se derogue la Ley de Defensa de la República y que si los radicales no forman parte del Gobierno fuese por su exclusiva voluntad.

#### Reunión de la minoría radical

Lerroux y Martínez Barrios llegaron hoy juntos para asistir a una reunión de la minoría radical.

Lerroux, interrogado, dijo:—Yo no hablo. Ahora voy a hacer lo ante la minoría.

Martínez Barrios fué más explícito, dando explicaciones de su intervención en el proceso de la crisis.

Manifestó que el subsecretario de la Presidencia señor Ramos le visitó rogándole fuera a ver al señor Azaña, como lo hizo.

Me preguntó—añadió—si formando Gobierno con los socialistas colaboraríamos en él.

Le dijo que me parecía este momento singular para que bajo su presidencia hubiera una conciliación republicana; Solo V.—añadió—puede hacer que los socialistas abandonen sin humillación el Gobierno y lograr que pasen a una oposición benévola, vigilando desde ella el cumplimiento de la Constitución y de las leyes votadas en las Cortes.

Azaña me respondió que no podía formar Gobierno sin la colaboración directa de los socialistas.

Procuró que le dijera la actitud de la minoría radical ante la formación de un Gobierno del mismo corte del anterior.

No pude contestarle a la pregunta, exponiéndole solo que en los términos en que se planteaba envolvía la continuación de un programa de Gobierno que ha envenenado la política y que ahora hará más tirantes las relaciones entre los grupos republicanos.

Le expuse después que consultaría a Lerroux, como así lo hice.

Don Alejandro se negó a una colaboración en el Gobierno que se formaba porque implicaba la imposibilidad de una rectificación de procedimientos políticos.

Preguntado Martínez Barrios si le habla sorprendido la solución de la crisis, dijo:

—Después de lo que hablé con

Azaña no me ha extrañado nada. No podía ser otro el resultado. El mismo Presidente de la República no habría obtenido otra. Errores un momento en que pudo lograrse una conciliación y fué cuando se encargó el Poder a Marcelino Domingo, el cual no quiso aprovecharse. Allá él.

Destacó finalmente la conducta observada por unos y otros grupos que habían coaccionado al Poder Moderador desde la prensa y tertulias.

Recordó la traza de Fernando de los Ríos cuando dijo:—¡Al fin todos libres! Le comentó diciendo:—¡Al fin toda prisión orca!

Seguidamente pasó a la reacción donde se hallaba reunida la minoría radical.

#### El consejo de hoy

A las once de esta mañana comenzaron a llegar los ministros a la Presidencia para celebrar Consejo.

El primero en llegar fué el nuevo ministro de Marina señor Companye, el cual saludó a los periodistas y les dijo:

—Recibí aviso anoche en Barcelona y me puse en camino inmediatamente.

Como un informador le dijera que venía el primero respondió:

—Como el cargo mio es militar hay que venir puntual.

Largo Caballero no hizo manifestaciones.

Prieto y el nuevo ministro de Hacienda señor Vizuales llegaron juntos, siendo fotografiados.

Al preguntar los periodistas al señor Vizuales su impresión por el nombramiento, Prieto indicó que era una ocasión magnífica para los supertalosos, porque debuta el Gobierno en martes y 13.

El nuevo ministro de Instrucción señor Barriés saludó afectuosamente a los informadores.

Domingo y Franchy Roca llegaron al mismo tiempo, siendo felicitado por su nombramiento el nuevo ministro de Industria y Comercio.

Después llegaron Casares, Azaña y Albornoz y en último lugar De los Ríos el cual manifestó que había dado posesión del cargo al señor Barriés y él la había tomado del Ministerio de Estado.

#### Acto suspendido

Ha sido suspendido gubernativamente el almuerzo organizado en honor del señor Goicoechea.

#### El Día de la Prensa

El próximo 29, Día de la Prensa Católica, será también jornada de adhesión a la Santa Sede. Los católicos dejarán tarjeta o enviarán cartas y telegramas al Nuncio y a los obispos y párrocos respectivos.

#### La escuadra francesa

Esta mañana a las ocho, como se había anunciado, fondearon en nuestro puerto procedente de Cádiz a división de la escuadra francesa que manda el contralmirante Abrial, compuesta de los cruceros «Foch», «Suffren», «Tourville» y «Colbert». En el primero arbola la insignia e jefe de la división.

Seguidamente el contraalmirante francés desembarcó, cumplimentando a las autoridades civiles y militares.

Esta tarde a las cinco en el Ayuntamiento han sido obsequiados los marineros franceses con un vino de honor y después con una fiesta en el Club de Regatas.

Mañana por la mañana visitaran los talleres de la Sociedad Española de Construcción Naval.

A las seis de la tarde la Compañía Francesa obsequiará con un vino a sus compatriotas, en el Hotel de Francia.

A las siete, soirée en el Casino.

El Almirante Jefe de esta Base Naval da una comida en honor del Almirante y Comandantes de la Escuadra y aviación francesa, a las nueve y media en la Jefatura de la Base. Seguidamente será el concierto anunciado.

La escuadra zarpará en la mañana del viernes 16.

Ayer tarde a las cinco amarraron en la base aeronaval de San Javier nueve hidros de la marina de guerra francesa que procedían de Cádiz y van en viaje de prácticas en combinación de los buques de dicha nacionalidad que realizarán maniobras en aguas de Baleares.

#### De Sociedad

NOTAS VARIAS

Con brillantes notas han terminado el tercero y primer año de bachiller respectivamente los estudiosos niños Fernando y Antonio Calderón Pazas hijos del comandante de Infantería don José

Reciban nuestra enhorabuena los estudiosos jóvenes que hacen una extensiva a su abuelo el coronel de Infantería retirado don Fernando Calderón,

#### Especíáculos

Teatro Principal.—Esta noche a las 10 15 única actuación de la afamada danzarina Laura Santelmo, alma de la raza andaluza.

Cine Sport.—Programa sonoro Hoy «Papá solterón» por Marión Davies.